



Centre de Catégorie II sous les auspices de l'UNESCO

L'ERAIFT prend part active à l'Atelier du lancement du projet « Agroécologie, Gestion et Valorisation des chaînes de valeur agricoles durables (AGROVAL) »

Ouesso en République du Congo, mercredi, 10 décembre 2025

L'ERAIFT, centre de catégorie 2 placé sous l'égide de l'UNESCO, a pris une part active à l'atelier de lancement du projet « Agroécologie, Gestion Responsable et Valorisation des chaînes de valeur agricoles durables (AGROVAL) », mis en œuvre par l'ONG belge Nature+ (chef de file du projet), en collaboration technique avec APVPS (Association Professionnelle pour la Valorisation des Produits Forestiers Non Ligneux et Subsidiaires), African Parks Network et la Fondation Odzala-Kokua-Lossi, et l'ERAIFT. Le projet AGROVAL vise à développer des chaînes de valeur agricoles complètes, incluant la formation des producteurs aux pratiques agroécologiques, l'appui technique de ces producteurs, la transformation des produits agricoles et leur commercialisation vers les centres urbains et acteurs privés. Le projet couvrira le Nord de la République du Congo, avec une présence au sein des départements de la Sangha, de la Cuvette et de la Cuvette-Ouest.

L'atelier s'est tenu mercredi 10 décembre 2025 dans la salle de conférence du département de la Sangha, ville de Ouesso au nord de la République du Congo. Il a été organisé par Nature+ et ses partenaires techniques dans le cadre de la mise en œuvre de ce projet. Cet atelier a réuni une trentaine de participants représentant des institutions publiques, des ONG nationales et internationales, des organisations de la société civile et des universités, dans le cadre d'une démarche collaborative, inclusive et intersectorielle visant la concertation de tous les acteurs clés impliqués dans le projet. Les travaux de l'atelier ont été solennellement ouverts et clôturés par le représentant du Préfet du département de la Sangha. L'objectif principal de l'atelier était de procéder au lancement officiel du projet AGROVAL auprès des parties prenantes locales, nationales et régionales. Il visait également à présenter les grandes lignes du projet, notamment ses objectifs, ses axes d'intervention, ses zones d'action prioritaires ainsi que les résultats attendus. L'atelier a permis également de favoriser une compréhension partagée des rôles, responsabilités et synergies entre les partenaires du projet (Nature+, APVPS, African Parks et ERAIFT), d'identifier les attentes et besoins spécifiques des acteurs locaux (producteurs, ONG, autorités locales, partenaires techniques) en lien avec l'agroécologie et les chaînes de valeur agricoles durables, et enfin, d'encourager l'appropriation du projet par les communautés locales, en posant les bases d'une mise en œuvre participative, inclusive et adaptée au contexte local.

L'ERAIFT a eu l'opportunité de contribuer activement à cet atelier, notamment à travers la présentation de sa carte postale institutionnelle ainsi que celle des concepts et méthodes d'analyse des chaînes de valeur agricoles durables et inclusives. Ces deux interventions ont suscité un vif intérêt auprès des participants, mettant en évidence la pertinence et l'importance de l'implication de l'ERAIFT dans la mise en œuvre de ce projet ambitieux au nord de la République du Congo.

La participation de l'ERAIFT à cet atelier s'inscrit pleinement dans sa mission de recherche-action dans le secteur forêt-environnement, notamment à travers le développement d'outils d'aide à la décision et la contribution aux politiques de conservation et de gestion durable des ressources naturelles du Bassin du Congo. Par cette collaboration, l'ERAIFT réaffirme son engagement à accompagner les stratégies nationales et régionales face aux défis environnementaux et climatiques actuels, en soutenant des approches intégrées, durables et inclusives.



L'ERAIFT exprime sa profonde gratitude à Nature+ pour cette précieuse collaboration dans le cadre de la mise en œuvre du projet AGROVAL. Elle adresse également ses remerciements au Gouvernement de la République du Congo, à la Délégation de l'Union européenne de Brazzaville, ainsi qu'à la Fondation Odzala-Kokua-Lossi pour leur accompagnement. L'École salue l'ensemble des partenaires et participants pour la richesse des échanges et la qualité des contributions tout au long de l'atelier. Enfin, elle remercie vivement l'Union européenne pour le financement du projet, ainsi qu'AGRINATURA pour les moyens mobilisés ayant permis sa participation active à cet événement.

Photo de famille de l'atelier